

ESTRUCT URA CONSTITU CIONAL ROMANA

MONARQUIA

Este fue el periodo más antiguo de la historia de la Antigua Roma durante el cual el Estado romano estuvo gobernado por reyes. Tradicionalmente comenzó con la propia fundación de la ciudad de Roma por Rómulo el 21 de abril del año 753 a. C. y terminó con la expulsión del último rey en el año 509 a. C., lo que dio paso a la instauración de la República romana.

REPUBLICA

Esta etapa dentro de la historia romana comprende los años 510 y 27 a. C. Roma se convierte en una de las máximas potencias del mundo antiguo derivado de su triunfo sobre Cártago, convirtiéndolos prácticamente en dueños del Mar Mediterráneo.

IMPERIO

El nuevo orden político instaurado por Octavio, es de carácter constitucional, diferente de la monarquía y de la República, que respondió a las exigencias de sus tiempos, y que además tuvo una duración de tres siglos.

CARACTERISTICAS

En resumen, el régimen monárquico de la antigua Roma se basa en tres órganos políticos y con tareas distintas: • El rey • El Senado • Los Comicios curiados. A estas instituciones se habrán de sumar los Comicios centuriados, creados por el Rey Servio Tulio.

ORGANOS POLITICOS

Al inicio de la República, los magistrados eran nombrados por sus predecesores, sin embargo, el pueblo levanta la voz y empieza a intervenir en su nombramiento hacia el siglo V a. C., aun cuando ésta fue muy limitada.

El Tribunado de la plebe, es una magistratura que se instauró en el año 494 a.C., conocido como el tribuno de la plebe (tribunus plebis).

ORGANOS POLITICOS

En esta época ya son raros los Senadoconsultos, por el contrario son cada vez más frecuentes las Constituciones Imperiales, que dividimos en cuatro diferentes clases:

- Edicta
- Mandata
- Decreta
- Rescripta

ORGANOS POLITICOS

La organización política durante la Monarquía romana se conformaba por tres sectores principales:

- El rey. Era la máxima autoridad que ocupaba el rol de sacerdote supremo, juez y jefe militar.
- El Senado. Era un consejo de ancianos patricios cuya principal tarea consistía en asesorar al rey.
- Los comicios. Las reuniones del pueblo se llamaban comicios, y se realizaban por curias.
- Comicidios por curias. En los referidos comicios, la votación tenía lugar por curias, y en cada una de ellas el voto se contaba de manera individual, con el objetivo de conocer el sentir de la curia.

CRISIS

Las continuas guerras de Cártago trajeron consigo situaciones difíciles para Roma, ya que, por un lado, el costo en vidas humanas fue muy elevado y por otro lado, la clase campesina se vio afectada seriamente debido a que la transportación de trigo por barco era más barata que hacerlo por tierra, situación que se refleja en su debilitación económica y empieza la migración hacia la urbe.

CRISIS DEL SIGLO III

Los problemas empezaron en el año 235, cuando el emperador Alejandro Severo fue asesinado por sus soldados a la edad de 27 años después de que las legiones romanas fueran derrotadas en la campaña contra la Persia sasánida. Mientras un general tras otro peleaban por el control del imperio tras la muerte de Alejandro Severo, las fronteras fueron descuidadas y sujetas a frecuentes incursiones por parte degodos, vándalos y alamanes por el norte, así como de los sasánidas en el este.